

Kaiser abandona Cuenta Pública acusando “discurso para la barra brava” y critica anuncio presidencial sobre aborto libre

El diputado y candidato presidencial del Partido Nacional Libertario, Johannes Kaiser, se retiró visiblemente molesto del Congreso durante la Cuenta Pública del presidente Gabriel Boric, acusándolo de evadir su deber constitucional e instalar un debate divisivo al retomar el tema del aborto libre.

En medio de la Cuenta Pública 2025 ofrecida por el presidente Gabriel Boric Font ante el Congreso Nacional, el diputado Johannes Kaiser, también candidato presidencial del Partido Nacional Libertario, protagonizó un tenso momento al abandonar el hemicírculo en señal de protesta, acusando al mandatario de desviar el foco del mensaje republicano y “hablarle solo a su barra brava”.

La molestia del parlamentario se desató tras el anuncio del Ejecutivo de reimpulsar el proyecto de aborto legal sin causales, lo que consideró un intento deliberado por generar conflicto social y político.

“Ahora levanta el tema del aborto, él sabe cuál iba a ser la reacción, para qué el aborto libre, como método anticonceptivo. Habla de unidad, pero miente, nos insulta”, declaró Kaiser en un video difundido desde su cuenta oficial de la red social X (ex Twitter).

El legislador sostuvo que el Presidente, en vez de entregar una evaluación clara sobre la situación política y administrativa del país, como lo exige la Constitución, habría “distraído con temas ideológicos” para encubrir lo que calificó como “su fracaso como gobernante”.

“Queremos saber cómo está la situación de la deuda fiscal, qué pasa con las licencias médicas, con la reconstrucción de Valparaíso. No da cuenta de eso. Viene y nos mete entonces un tema que él sabía que era disruptivo”, afirmó.

ABANDONO EN MEDIO DE LA SESIÓN

Kaiser se retiró del Congreso en medio de la sesión solemne, mientras el presidente Boric avanzaba en su discurso, y en su declaración posterior reiteró su disposición a un debate público con el mandatario, acusándolo

además de no cumplir con su deber constitucional.

“Esto no es una cuenta pública, es un cuento. Si quiere debatir, me siento en cualquier momento con el presidente y le desenmascaro todas las mentiras que ha dicho”, lanzó.

El parlamentario también cuestionó que el Congreso Pleno aún no cuente con un reglamento formal, situación que, a su juicio, limita el derecho de los legisladores a intervenir adecuadamente durante este tipo de sesiones.

“Desde hace 30 años no hay reglamento en el Congreso Pleno y nosotros como parlamentarios no tenemos entonces derecho a nuestro propio Congreso. Eso no corresponde”, sentenció.

REACCIONES CRUZADAS

Desde el oficialismo, las declaraciones de Kaiser fueron rechazadas como un acto de provocación

política y falta de respeto institucional, particularmente al tratarse de un espacio solemne y constitucional como lo es la Cuenta Pública.

Por su parte, desde la oposición, si bien algunos sectores compararon las críticas al contenido del discurso presidencial, marcaron distancia del tono confrontacional empleado por el candidato libertario.

“La Cuenta Pública es un acto republicano, no un mitín político. Se puede estar en desacuerdo, pero no romper las formas”, señalaron desde bancadas de centro-derecha.

BORIC REIMPULSA EL DEBATE SOBRE ABORTO LIBRE

Cabe recordar que en su alocución, el presidente Gabriel Boric reiteró su respaldo al aborto libre, asegurando que el Estado debe garantizar la autonomía de las mujeres

sobre sus cuerpos y avanzar hacia una legislación que respete sus decisiones reproductivas.

“Presentaremos nuevamente el proyecto de aborto legal, porque ninguna mujer debe ser criminalizada por decidir sobre su cuerpo”, expresó el Mandatario, generando aplausos en algunos sectores y rechazo en otros.

Este anuncio reabrió un debate social de alta sensibilidad, que se suma a otras prioridades legislativas del Ejecutivo para su último año de gobierno, entre ellas la reforma previsional, el Sistema Nacional de Cuidados y la ley de inteligencia económica para combatir el crimen organizado.

CONTEXTO ELECTORAL Y POSICIONAMIENTO

El episodio protagonizado por Johannes Kaiser se da en un momento clave del calendario político, cuando los aspirantes a La

Moneda buscan consolidar posturas de cara a las elecciones presidenciales del 16 de noviembre. El diputado libertario ha construido su campaña en base a un discurso crítico del progresismo, abiertamente conservador en lo valórico y centrado en la reducción del aparato estatal y el orden público, en contraste con las posturas del gobierno actual.

Con este nuevo episodio, Kaiser reafirma su estrategia de polarización discursiva, apelando a su base electoral más dura, mientras sectores moderados observan con atención el posible impacto de este enfrentamiento en la polarización del debate nacional.

La Cuenta Pública continuará siendo analizada durante la semana en el Congreso y los medios, especialmente a la luz de los efectos que sus anuncios —y reacciones como la de Kaiser— puedan tener en el escenario político nacional.

